

北九州

# 市議会だより

昭和54年1月1日 No.64

謹 賀 新 年

1979年元旦



12月定例会

十二月定例会は、五日間の会期で十二月五日に開会し、

今議会に提出された議案は、市長提出の「昭和五十三年度北九州市一般会計補正予算」など三十二件と議員提出のもの五件、合計三十七件でした。

市長提出議案は、それぞれ所管の常任委員会へ付託され慎重に審査されたあと、十二月九日の本会議ですべて可決されました。また議員提出議案は、四件が否決され、「教職員定数法の改正に関する意見書」の一件のみ可決されました。

## 85億円の補正予算を可決

## 〈国保〉 高額療養資金貸付制度を新設

### 決まつた主なもの

市長提出議案

### 補 正 予 算 の 概 要

区分	補正前の額	補正額(増額)	補正後の額
一般会計	2,639億5,180万円	67億4,022万円	2,706億9,202万円
普通特別会計	1,964億8,836万円	4億3,540万円	1,969億2,376万円
企業会計	433億6,387万円	14億 922万円	447億7,309万円
合 计	5,038億 403万円	85億8,484万円	5,123億8,887万円

### 補正の主なもの（全合計）

- ◎生活保護法による扶助費 25億円 ◎職員の給与改定 14億5,338万円  
 ◎渴水対策費用 11億9,395万円 ◎道路の新設・改良事業 8億8,755万円  
 ◎公園整備・都市緑化事業 3億8,217万円 ◎市営住宅維持管理 3億3,806万円

議員提出議案

◎教職員定数法の改正に関する意見書

ゆとりある教育環境の中で、行き届いた教育を実現するために、北九州市議会が、関係方面に対し、次の事項等の実現を要請するもの

同和教育推進のため、教員配置について特に配慮すること  
障害児教育推進のため、養護学校の教職員配置については、特に配慮して行うこと

## 北九州市国民健康保険高額療養資金貸付条例

の一部負担金の支払いが困難な人に  
対し、次の条件で貸付けるもの



## 失業者の吸収ほぼ順調

### 目標の76パーセント

議員 雇用問題が大きな政治課題となり、本市においても雇用問題連絡委員会が設けられるなど、雇用対策が進められて来ました。市長 市が行つた具体的な指導の内容についておたずねします。

議員 まず、資本金一億円以上の企業六十四社に対し、雇用問題連絡委員会の名において、雇用維持の要請を行いました。

市長 これに對し、すべての企業から、その趣旨を十分尊重するべく努力したいとの回答をいただいております。

議員 ささらに、公共事業に關係する市内の三十六官公庁に対しましても、地元企業へ優先発注していたよう要請しています。

市長 本年度の市内の公共事業ともなう無技能労働者の吸収計画に対する実績は、どのようになつていいかおたずねします。

議員 本市の公共事業の発注に

本年度の市内の公共事業に必要な無技能労働者総数は、延べ二十三万二千人で、そのうち四

十二月五日と六日の二日間、本会議で十人の議員が、議案に対する質疑や、市政一般に関する質問を行いました。その中から主なものを取り上げてみました。

市議会だより

に關する価格及び需給の動向調査など、物価の安定を図るための対策が講じられてきました。また、十二月補正予算においても、消費者行政推進経費として、四千百万円が計上されています。しかしながら、本市の消費者物価指数は全国的にみて高く、施策の効果が期待するほどあがっていない状況にあると言えます。今後、この問題にどう対処されるのか所信を伺います。

市長 本市の物価上昇率が高い

ということが問題にされます。昨年十二月以来については、大

きにありますので、その数は九万二千人です。

これに對して、十月末現在における公共事業の契約ベース実績は、七万六百七十九人で、約六パーセントの達成率ですから、ほぼ所期の目的を達しつつあると考えています。

また、業者から職安に求人をして就職した数は、約六万四千人で、これに對して職安が紹介

た無技能労働者の数は、四万二千人で、その効果をあげつておられます。当面市がおこなえる失業者の救済の手段といたしましては、一応の効果をあげつてあると見ております。

議員 本市の公共事業の発注に

ともなう無技能労働者の吸収計画に対する実績は、どのようになつていいかおたずねします。

市長 本年度の市内の公共事業に必要な無技能労働者総数は、延べ二十三万二千人で、そのうち四

## 広がる日中友好の輪

の派遣を考えているようです。

また、九州工業大学の大学院に中國人留学生の受入れについて、文部省の調査があつたと聞いていました。このことから、中国は、強くするため、本市の有志婦人が中国を訪問し、友好を深める機会を持つことは、有意義なことだと思いますが、どのように考えますか。

市長 北九州市婦人団体協議会が中心となり、日中友好北九州市婦人訪中団実行委員会というものが組織されていて、来秋訪中する計画があるようです。この訪中に對して協力の要請が市にあつていて、教育委員会がお世話をしますので、教育委員会がお世話をすることにしておられます。

議員 日中平和友好条約の締結を契機に、中国人留学生の受入れが話題になっています。本市も、中国人留学生を迎えるべきではありませんか。

市長 本市には、国立大学や中國語学科をもつ北九州大学等がありますので、中国人留学生の受け入れに関して何か役立つことができるのはないかと思い、文部省に問合せをいたしました。文部省は、まだ中国人留学生の受け入れについて、具体的な計画を立てていないようですが、この問題について話し合うため、訪中団

### なぜ支出宇宙博

### 負担金

議員 宇宙科学博覧会は、東京で開催されているにもかかわらず、なぜ本市に五千六百九十万円という巨額の負担が要請されたのかおたずねします。

経済局長 この博覧会は、宇宙科学技術の發展の現状と将来を國民に広く啓蒙するという趣旨で、運輸省、科学技術庁、自治省など九省庁の後援のもとに開催されています。

議員 本年四月に宇宙科学博覧会協会より、全国モーターボート施行者協議会に協力の依頼があり、当協議会の総会において、支出を決定しています。

モーターボート競走を実施しておられます全国の施行者は、これに對して協力をするということで検討がなされ、本市もその例になら

ます。モーターボート競走法の趣旨と事業の関連性を検討した結果、支出することに決定したもの



中央卸売市場のセリ風景



